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监管制度落空，快递才会夺命
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近日针对发生在山东潍坊圆
通加盟公司的化学物品邮寄致人
伤亡的事件，国家邮政局于12月
22日宣布在全国范围内开展收寄
验视专项检查。不过在烟台，这项
快递新规在实际执行时似乎遭遇
到了快递公司的阻力，因为很多
快递员认为，“逐一验货”是根本
不可能实现的。

从野蛮分拆到贩卖信息，从
龟速快递再到夺命快递，在这两
年多的时间内，中国的快递业在
迅猛发展、急速扩张的同时，也的
确面临着管理疏忽的问题，隔靴
搔痒的追问不如理性的反思。关
于夺命快递的出现，有人说是加
盟门槛太低，也有人说是相关立
法滞后，但从邮政局出台新规后
各家快递公司的反应来看，最主
要的问题恐怕还是最近几年来对
快递行业的要求过于松散，以至
于稍微监管严格一点，快递公司
便直呼为难。

安全无小事，人命大于天。既

然出现了因为监管失位而出现的
致人死亡事件，既然整个快递行
业已被历年来曝光多次，那么快
递公司自然而然地应该来配合邮
政进行整改工作，而现在，邮政部
门刚刚出台了一项新规定，尚且
没有实施，似乎就遭遇到了快递
公司的阻力。

从邮政的新规本身来讲，也
需要在未来的实际操作中加以改
善，将监管范围再扩大一点。在这
起潍坊快递致死的重大安全事故
中，邮寄方明知邮寄的货物有毒，
却几番隐瞒违规邮寄；快递人员
收检配送时疏于检验，放任了风

险的发生；快递运输环节上存在
野蛮分拣的情况，使得毒液泄露，
最终酿成事故；在事件发生之后
没有实现应急预案，导致没有在
第一时间控制事态发展。而从邮
政部门的新规来看，只是强化了
其中一个方面的监管，却没有考
虑到其余部分的联动。

从快递企业本身来讲，也更
需要树立这种注重安全经营的思
维，近几年来我国的快递行业迅
速发展，恶性竞争使得快递公司
忽略了安全。可以预计，在此次快
递致死的事故之后，快递行业将
迎来一轮新的洗牌，一大批不符

合安全规定的快递公司将会被淘
汰出局。

在高标准、严要求的监管环
境之下，确实也可能会出现一些
因噎废食的情况，但即便如此，
也比徒留后患要好得多，一种制
度的设立，确实需要多倾听一些
行业内的声音和意见。但是一旦
出现了安全问题，就应该把市民
的利益放在第一位，宁肯让快递
公司多增加一些工作程序，也
要将这一监管落到实处，才不
至于将这一新规变成空谈，才
会更好地保障人民群众的生命
财产安全。

“恶老”现象因广场舞、碰瓷
大爷几个典型新闻凸显出来，激
起了公愤。然而现实是，多数老人
仍然是社会隐形人。相比青壮年，
他们拥有的知识财富话语权都要
少得多。从群体来看，农村老人因
贫病自杀、都市老人面临的空巢
失独……这些反而更具有基本面
意味。忽略这前提，强化恶老概
念，对老人来说，并不公平。

——— 沙欤(作家)

我认为，转基因食品的安全
性，科学家是有争议的。在这个前
提下，我们作为普通的老百姓，又
不懂这个事情，最好不要让我吃；
或者给我一个选择的权利，可以
吃，可以不吃，不能剥夺我选择的
权利。这是我参加转基因食品论
战最终的观点，因为我没法阻止
你们进口、种植，我的建议是，在
商场设置转基因食品专柜，剩下
的商品保证不含转基因，谁愿意
吃谁买。

——— 崔永元(主持人)

新闻：羊肉价格160元一斤，日
爆涨40元：看到价格揪心，喝起汤
纠结，可为难了食客。好在只是冬
至喝一盘，即，一年一次。但乌龙来
了，有台历说21日是冬至，哪知22

日才是。这就让21日已喝过羊肉汤
的人更纠结：再去喝一盘？！最后，
但愿乌龙台历不是印刷商和羊肉
商沆瀣一气的阴谋。(华西都市报)

点评：历史告诉我们，牛肉羊
肉曾经是3元钱一斤涨起来的。

新闻：北京门头沟出现四栋
“金顶建筑”，被民众指出酷似克里
姆林宫。该建筑为门头沟区四个机
关单位的新办公楼。从西到东，将
入驻这四栋楼的单位依次为地震
局、水务局、园林绿化局和气象局。
其中，最东侧的一栋已有气象局挂
牌入驻，其他三栋楼整体施工已完
成，明年初三家委办局将入驻。(北
京青年报)

点评：不知道哪里有学校比政
府办公楼盖得更好的？

新闻：京港澳高速咸宁段因雾
连发车祸，记者驱车路过此地时正
好遇上了大堵车。不少武汉大妈为
了打发堵车时间，召集周围司机下
车踢毽子。有众多网友在微博上吐
槽说，京港澳高速武汉至咸宁段堵
车严重。此次堵车历时近5小时，不
少从武汉赶往咸宁泡温泉的大叔大
妈，为了打发时间下车踢起了毽子，
大家一踢就是数小时。(武汉晚报)

点评：正好印证专家说的“雾
霾使人民更团结”。

新闻：据英国《每日邮报》12月
19日报道，每年都有数以百计的登
山者来到澳大利亚图腾柱挑战极
限，他们先徒手攀岩，登上顶点后
在60米高空徒手走钢丝，最后纵身
跃入大海。(网易新闻)

点评：外国人活着玩命，我们
玩命活着。

@yttemp001：现在圣诞节的味道
越来越浓了，20年前圣诞老人都有不认
识的。

@miss张：过节，我们一般会带孩子
去参加活动。不像我们小时候，现在的
小孩得到礼物的机会太多了，在幼儿园
表现好就可以得到礼物，所以在这方
面，他们的欲望比较低，送礼物还不如
带着他们一起过节日。

@红继：在家里靠着暖气，抱着我
的宝宝穷开心。

@喵喵桃子妖妖：圣诞节对我来说
和往常的每天没啥区别，平常每天咋过
那天就咋过，往年也一样，真心觉得外
国的节日很无聊，还是喜欢中国的传统
节日，每个节日都有它独特的意义和传
说。

@最美在夕阳：跟喜欢的人度过平
安夜的二人世界，毕竟是一年一度的平
安夜，可以稍微奢侈下到酒店用餐。

@爱的天空还少一半：以前圣诞节
都是叫上几个哥们一起去K歌喝酒，这
几年他们基本都结婚，只剩下我一个单
身了，还不知道该怎么过。

@罗丽：我还不知道怎么过呢，只
有一个人在家里默默做作业了。

@中间人：平时怎么过那天也怎么
过，还能不过了？

来源：烟台论坛 新浪微博

漫漫画画：：宋宋晓晓霞霞

圣诞节打算怎么过

我来抛砖

@嘻哈小屁孩：前几天去逛街，看见
南大街那里正在装扮圣诞树，才发现都快
到圣诞节了。希望圣诞节期间下点大雪
吧，没有雪的圣诞节是不美的，你期待圣
诞节怎么过呢？

“老好人”，好样的

高绪丽(牟平区)

曾几何时，行车或走在路
上，遇到蹒跚老人，我们总是躲
得远远的，之所以要躲得远远
的，第一是怕无意中碰着他，第
二就是怕被“赖”上。这样的例子
不但媒体有经常报道，就连身边
也经常有听说过。

在路上遇到倒在地上的老
人，也许是他自己不小心摔倒
的，可是路人就是不敢上去扶一
把，人心隔肚皮，谁又能保证自
己不被“讹”上呢？久而久之，在
路上遇到老人，我们只能绕着
走。就像前段时间媒体报道的，
一个老人明明自己摔倒的，偏偏
要讹一个孩子，先不说那个老人
的行为有多恶劣，就说说那个孩
子，他长大后还敢不敢去帮助别
人？好在是雾霾就有散去的一
天，就像21日报道的《沈阳大爷
雪中被撞倒后劝撞人者快走》，
同样是老人，为何差距就这么大
呢？

自从读了这则报道起，我不
止一次地同身边人讨论起这位
可敬的老人，起初没有人信，但
当我拿出报纸来时，他们首先表
现出来的就是“唏嘘”，这是为什
么？那就说明，在当今社会，这样
的老人，而且又是好人，真的少
了。当然我也不赞成老人被撞后
逞强不去医院检查，单单说老人
的行为，我们就认为，他是好样
的，至少他没有“讹”，至少他让
我们还能相信，你若安好，还是
晴天。

一家之言

我有话说

扈刚(芝罘区)

谁都可以扮回圣诞老人，
有无带绒球的红帽帽和一脸白
胡须、祥鹿雪橇都不重要，只要
有那发自内心的微笑。谁都期
盼得到圣诞礼物，无论小孩还
是老人，以及心房渐失敏感的
中年男女。人们都期望得到一
份只属于自己的圣诞礼物，此
时此刻，似乎无人在乎假货满
天飞以致来充数圣诞礼物，似

乎无人在意大屏幕里刚出炉的
广告将虾皮儿放大成对虾，将
鲸鱼缩水到黄花……人们只聚
焦溢满真爱的圣诞礼物，无论
市场价值几何，只要真爱带来
的惊喜和尖叫。

真爱让不完美的世界美
好，真爱医治人们身心创伤。朋
友告诉我，他们小老板说了，公
司百来号人都要写一张纸条，
写一个最现实最实在的心愿。
因为公司还在发展，拿不出太

多的钱。可是，我可以满足大家
一个我力所能及的心愿。我知
道他们公司草创，年轻人当家，
虽然底子薄，潜力可不小。老话
说得好：一斧接一斧，砍倒大橡
树。真爱能粘合力量，礼物不是
施舍，它会聚拢燃烧升腾。

莫要小看这小温馨，冬天
里的人们正欲携此盼春。冬天
来了，春天还会远吗？这是诗
人真情表白，也是人们共同的
真爱期盼。

真爱是最好的圣诞礼物

慕言(芝罘区)

圣诞节虽然不是中国的
传统节日，却在中国日渐盛
行，特别是年轻人，都过得开
始有滋有味了。借圣诞节提前
感受新年气氛，与朋友、同事
拉近感情，借圣诞节放松一
下，借圣诞节表达浪漫，向爱
人传情。

很多国人并不明白圣诞节
的真正内涵，过得是本土化了
的平安夜、圣诞节，是为自己多
找了一个放松的理由，也为商
家带来一次很好的商机，图玩
得尽兴，为赚得满意。圣诞节在
中国并未普及，只是在城市、特
别是在青年人中比较盛行。

任何事物都会因为时空的
转变而发生变化，必然会因地
域和时间的变化而使本来面目
有所改变。同样地，中国化了的

圣诞节也跟西方的传统庆祝方
式有很大区别。中国的都市居
民尤其是青年人模糊了它原有
的意义，已经把它变成了聚会
疯狂开心狂欢的盛宴了，并不
关心圣诞老人是怎么回事。

因为圣诞节不是中国的法
定节日，没有假期，所以庆祝活
动都聚集在夜晚进行，圣诞节
娱乐消费时间集中于平安夜。
庆祝圣诞节在学生中比较流
行。他们互赠卡片和礼物，在平
安夜或圣诞节举行舞会。圣诞
节在国人心里，就是一个彻底
放松、零压力的节日，“找乐儿”
才是最重要的。因为没有假期，
圣诞节完全没有阖家团聚的意
义，也就止于圣诞夜。

中国化的圣诞节有其独
有的特点。就我这几年对烟台
人过圣诞节的观察，圣诞外衣
内括着的是“中国馅”。市民过

圣诞节的方式是家庭聚餐或
朋友相约唱歌、蹦迪、打麻将，
感觉就跟过元宵节、端午节差
不多。市民过圣诞“很中国”，
商家奉上的圣诞大餐也以中
国风为主。这几年每年圣诞都
买平安果(苹果)送给朋友，已
经成为一种习惯了。烟台多家
超市也都不约而同地将平安
果作为促销亮点，销量更是节
节攀高。平安夜吃苹果，利用
谐音祝福顺利平安，这一符合
中国人习惯的表达方式，是中
国化圣诞节的一种表现。

虽然我自己对“圣诞”这类
洋节并不太感兴趣，但我也相
信中国化的圣诞节这种非传统
的节日，在青年人的带动下，在
商家的推动下，有着一股潜在
的力量，其影响力和普及程度
可能会越来越大。圣诞到来之
际，真诚地祝大家平安快乐！

圣诞外衣下的“中国馅”
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